
Alors ! 
Original ou photocopie ???

Préambule     : je vous propose de faire une petite méditation sur cette citation de Carlo
Acutis :

 « Nous  naissons  comme  des  originaux,  mais  trop  de  personnes
meurent comme des photocopies. »

Vous pouvez la méditer et écrire ce que vous en pensez …

Pour commencer, il me semble que cette citation de Carlo Acutis n'est pas à
prendre  hors  contexte  comme  une  simple  maxime  de  philosophe.  En  effet,  ce
bienheureux, mort adolescent, était profondément chrétien. L'un de ses actes les plus
significatifs  en  ce  sens,  est  son  rapport  à  Jésus  dans  la  sainte  Communion.  Il
considérait que nous étions beaucoup plus chanceux que les foules à l'époque qui
pouvaient voir directement le Christ, car nous pouvons maintenant communier tous
les jours. Sa rétrospective des miracles Eucharistiques, traduite en plusieurs langues,
est reconnue de par le monde. "Deviens ce que tu es et tu mettras le feu au monde."
(Sainte Catherine de Sienne) Carlo a mis la Sainte Communion au centre de sa vie, il
a laissé Jésus agir en lui, le transformer, rendre sa vie unique. Nous avons tous une
façon originale d'aimer, d'accomplir ce commandement du Seigneur de nous aimer
les uns les autres comme II nous a aimé. (cf Saint Jean 13,34) 

"Aime et fais ce que tu veux" (cf St Augustin) "car il n'y a pas de chemin pour
le juste". (cf St Jean de la Croix) Les saints sont toutes et tous originaux dans leurs
façons  de  suivre  l'unique  modèle  :  le  Christ.  Ils  nous  désignent  le  Seigneur  par
l'exemplarité de leurs vies. Cependant, croire devenir comme eux par "copier/coller"
est une grave erreur. La vie de Carlo est une invitation à tracer notre voie main dans
la main avec le Seigneur, pour éviter toutes les copies contrefaites proposées par la
société sécularisée. 

N'est saint que la sainteté, autrement dit : n'est saint que Dieu. Notre vie est
comme un jeu d'amour avec le Seigneur. Il souhaite nous faire entrer dans un « qui
perd gagne. » On perd son faux moi pour retrouver Celui qui est plus intime à nous
même que nous même. (cf Saint Augustin) Quitter le vieil homme pour devenir enfin
une création nouvelle. Accueillir et recevoir comme un enfant, non pas acquérir ou
apprendre comme le monde des adultes nous incite à le faire. Carlo était  sorti de
l'enfance mais pas encore entré dans celui des adultes. Sa fraîcheur est édifiante.



Saint Paul nous invite dans sa lettre aux Romains à être dans le monde sans
être du monde. Les différentes modes éphémères, dans tous les domaines, suivies par
un grand nombre de nantis et de mondains sont d'une grande vulgarité à mon goût.
Carlo  était,  lui,  un  ami  et  de  la  simplicité  et  des  pauvres,  ce  qui  me  le  rend
éminemment sympathique. Ce terme employé de  "photocopie"  me semble  être  un
rejet de la sagesse de ce monde qui nous pousse à avoir, à posséder à tort et à travers
toujours plus. Carlo avait bien compris que l'important dans l'existence est d'être le
plus  pleinement  vivant  avant  la  mort.  En  résumé,  "il  suffit  d'aimer."  (Sainte
Bernadette)

Les différences sont les couleurs de la vie, sans elles tout serait gris. En ce
sens, j'aime beaucoup cette prière des pèlerins de l'eau vive : "frère, qu'il est bon que
tu existes et que tu sois différent !" Pourtant, le Messie nous invite à être un comme Il
est un avec le Père. (cf Saint Jean 17,21) Y a t'il ici une contradiction avec le message
Évangélique ? Sans doute que non ! Au regard de la création, on peut observer l'infini
palette de notre Créateur. L'important est peut-être l'unité dans la diversité, donc que
notre originalité ne soit pas au détriment du prochain. 

Pour finir, Carlo savait qu'il allait avoir une vie très courte, ceci déjà avant que
sa maladie fatale se déclare. Je ne crois pas qu'il me désavouerait quand j'affirme qu'il
y a urgence à se convertir. Chaque minute compte pour retourner notre cœur  le plus
pleinement possible pendant les 24h donnée par la providence, lors de chacune de nos
journées. Se convertir, ce n'est pas suivre une séries de règles ou de lois établies,
comme on peut le voir dans les autres religions, pour se sentir  "réglo" envers Dieu.
Au contraire, c'est se libérer de tous modèles préétablis en aimant la Trinité plus que
tout et le prochain comme soi-même. C'est cet exercice de la charité qui colorie nos
vie, loin du syndrome de la photocopieuse imprimant en noir et blanc. 

Merci de m'avoir suivi jusqu 'au bout, que le Seigneur vous bénisse et qu'Il
vous garde dans Sa paix, amen !


